

EL LÁBARO

DIARIO INDEPENDIENTE

SUBSCRIPCIÓN

Por un trimestre en Salamanca. . . 3.50 pesetas.
 Por un año. . . 14 id.
 Id. fuera. . . 16 id.

PAGO ADELANTADO

DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Meléndez Valdés, 7, duplicado, 2.º—Teléfono 154

ANUNCIOS

Precios convencionales
 Número suelto CINCO CENTIMOS

Santoral y cultos

Día 4.—Domingo de Pasión.—San Platon. Catedral.—A las nueve y media solemne misa conventual y sermón que predicará el Excmo. Sr. Obispo de la Diócesis. Sigue la novena á la Virgen de los Dolores por la mañana á las siete y por la tarde después de coro.
San Julián.—Fiesta á Jesús Nazareno. A las once misa con S. D. M. manifiesto y sermón que predicará el Sr. Magistral de la Santa Basílica Catedral. Por la tarde será la reserva.
Iglesia conventual de San Esteban.—Misas rezadas desde las cinco á las ocho de la mañana. A las nueve y media misa conventual.—Primer domingo, á las siete y media de la mañana misa y comunión general de los Guardianes de honor de María. A las cuatro de la tarde exposición de S. D. M., rosario, reserva, procesión y sermón. Cinco indulgencias plenarias.
Clerecía.—Misas rezadas desde las cinco. A las siete la comunión de las Hijas de María. A las nueve y media misa de la Congregación de San Luis Gonzaga. A las once misa rezada para los niños de la catequesis. Por la tarde ejercicio mensual á las seis y media. Habrá plática.
Sancti Spiritus.—A las nueve misa mayor con explicación del santo Evangelio. Todos los días, al obscurocer, rosario y doctrina para los niños y niñas de primera comunión.
Hermanitas de los pobres.—Por la tarde estación, cánticos y reserva.

Capilla de las Hijas de Jesús.—Todos los días exposición de S. D. M. Estará abierta la capilla al público desde las doce á las tres de la tarde.
Iglesia conventual de la Magdalena (Padre Carmelitas).—Misas rezadas desde las cinco de la mañana á las ocho. A las nueve y media misa solemne. Por la tarde á las cinco y media santo rosario y sermón.
Adoratrices.—Por la tarde á las seis menos cuarto, estación, trisagio, meditación, cánticos y reserva.
San Benito.—A las siete y media misa de comunión para los alumnos del Protectorado de industriales jóvenes y ejercicio mensual del Apostolado.
San Juan de Sahagún.—Sigue la novena á la Virgen de los Dolores por la mañana á las nueve y por la tarde á las seis y media.
Capilla de la Cruz.—Continúa la novena de los Dolores por la mañana á las diez y por la tarde á las cinco.
Capilla de la Trinidad.—Prosigue la novena á Nuestra Señora de las Angustias por la mañana á las nueve y por la tarde al parar el címbalo.
Día 5.—Lunes.—Santa Irene virgen; San Zenón, mártir; los cinco mártires de Lesbos, y San Vicente Ferrer.
Catedral.—Todos los días dos misas mayores. En la capilla de los Dolores sigue la misma novena.
San Juan de Sahagún.—Los mismos cultos.
Capilla de la Cruz.—Sigue la novena anunciada.
Capilla de la Trinidad.—Continúa la misma novena.

Salamanca

La Asociación de Hijas de María Inmaculada y de Santa Teresa de Jesús, celebrará su función mensual en la Real Capilla de San Marcos (vulgo Clerecía) el día 4, primer domingo de Abril.
 La comunión general será en las misas de las cinco y media y de las siete. El ejercicio de la tarde tendrá lugar á las seis y media, comenzando con la exposición de S. D. M., á la que seguirá la estación, el rosario y el sermón, con la reserva y la bendición con el Santísimo Sacramento.

Días pasados estuvo en Ledesma acompañado del arquitecto provincial señor Vargas, el presidente de la Diputación don Gaspar López Díez. El objeto de esta visita no fué otro que el de estimular al Ayuntamiento y á algunos particulares, para que se tomara por ellos la subasta de la carretera á Fermoselle, siendo ineficaces las gestiones realizadas con ese fin.
 También se nos dice que no falta quien trabaja porque la dirección de las obras de dicha carretera, se le confie al citado señor Vargas.

Mañana domingo de Pasión terminará la novena que la ilustre y venerable congregación de Jesús Nazareno, celebra en honor de su escelso padre, solemnizando ese día por la mañana á las diez y media con exposición, misa cantada y sermón del señor Magistral de esta Catedral, don Francisco Jarrin, y por la tarde con reserva.

Mañana predicará en la Santa Basílica Catedral el Reverendo Prelado de la diócesis.

Hoy ha sido conducido á la cristiana sepultura el cadáver de la señora doña Magdalena Iglesias de Charro. A toda su respetable y religiosa familia, y muy especialmente á nuestros queridos amigos D. Pedro y D. Emilio Charro, hacemos presente nuestro sentimiento.
 Pedimos á nuestros lectores oraciones por el alma que acaba de entrar en la eternidad.

Mañana domingo, á las nueve y media, asistirá la congregación de San Luis Gonzaga á la misa que conforme á lo establecido, se celebrará en la Clerecía de ahora en adelante todos los domingos.

Un estudiante llamado D. Jacinto Zunuzunegui, se cayó de la bicicleta que montaba ayer tarde, en el camino de Tejares, quedando mal parado á consecuencia de las lesiones que recibió en su caída.
 D. José Mota y su familia acudieron en auxilio del joven ciclista, conduciéndole á la casa de socorro en el coche de dicho Sr. Mota.

Esta mañana se ha verificado en la Santa Iglesia Catedral la ceremonia del *arrastre de la bandera* durante las vísperas y cántico del himno *Vexilla Regis*.
 Esta ceremonia se repetirá el sábado próximo y el domingo de Ramos.

A las diez, mañana primer domingo de mes habrá en la iglesia parroquial de la Purísima Concepción misa solemne con S. D. M. expuesto, terminando con procesión por el interior del templo y reserva.

Dice *El Fomento* que personas influyentes piensan presentar para concejal al ilustrado médico D. Indalecio Cuesta.
 Mucho nos alegraríamos de ver al doctor Sr. Cuesta en el Ayuntamiento.

En las cocinas económicas se han distribuido hoy, 3 de Abril, las siguientes raciones:
 Por el Excmo. Sr. Obispo, 28; por

la conferencia de la Santísima Trinidad, 7; por la de San Martín, 13; por la de la Purísima Concepción, 33; por la de San Julián, 13; por la de San Juan de Sahagún, 20; por la de San José (del Protectorado), 271; por el consejo de la sociedad de San Vicente de Paul, 177; vendidos de ración, 61; id. de sopa, 21; sobrante, 50; total de raciones distribuidas, 694.

Manifestación escolar

Los jóvenes estudiantes de nuestra clásica Universidad han organizado hoy una brillante manifestación patriótica, celebrando así los triunfos de España en Filipinas.
 Siempre nuestra juventud escolar ha dado la nota para que la ciudad de Salamanca festeje con aclamaciones y honores las victorias de la patria.
 La manifestación ha recorrido, acompañada de una banda de música, las calles y plazas de la ciudad; los estudiantes con sus clásicas banderas han llevado tras de sí los vitores y aclamaciones de este pueblo para España y los vencedores de Filipinas.
 Al pasar y detenerse en la plaza la manifestación, sonó el reloj del Ayuntamiento.
 La Casa consistorial y otras varias han colgado sus balcones.
 ¡Bien por los estudiantes de Salamanca!

El oficial primero de este Gobierno, D. Alonso Moreno, ha sido nombrado vicesecretario de la Audiencia provincial de Córdoba.

Esta noche velarán al Santísimo Sacramento los socios del subcentro Eucarístico, en la capilla de San Isidro. Corresponde la adoración á los coros del Purísimo Corazón de María y Asunción de Nuestra Señora, y la asistencia al presbítero D. Juan Cajal.

Por el Ayuntamiento de esta capital, se ha despachado favorablemente la solicitud de varios deudores del Pósito de la tierra que pedían demora para el pago de sus créditos.

Por Real orden del ministerio de Fomento se otorgan á doña Amalia Iglesias, auxiliar de la Escuela Normal de esta ciudad, los beneficios de un quinquenio, aumentándola su sueldo quinientas pesetas.

La manifestación escolar se presentó esta mañana ante el Palacio episcopal invitando al Prelado á que saliese al balcón.
 Su Excelencia así lo hizo entre las aclamaciones de los estudiantes, dirigiéndoles algunas palabras.
 Se oyeron entusiastas y patrióticos vivas.

El Boletín Eclesiástico diocesano correspondiente al 1.º de Abril contiene las siguientes materias:
 I. Alocución de nuestro Reverendísimo Prelado con motivo de la Santa Cuaresma. II. *Induamur armalucis*. III. Estatutos del Apostolado de la Oración y designación del Director diocesano para esta Asociación piadosa. IV. Limosnas para los pueblos de la Ribera y Ramajería.

En conformidad con lo preceptuado en el párrafo 8.º de los Estatutos del Apostolado de la Oración y á los efectos que en el mismo se indica, nuestro Rvmo. Prelado ha tenido á bien designar para director diocesano del Apostolado de la oración en Salamanca al Rdo. P. Juan Antonio Zugasti.

“El Lábaro,” en Madrid

(POR TELEGRAFO)
SIGUE LA AGITACIÓN
 Madrid 3, 1'30 t.
 En las provincias del Mediodía sigue la agitación obrera.

Ahora se reciben noticias de los motines y levantamientos en la provincia de Cádiz.

EL NUEVO CARDENAL

Madrid 3, 1'35 t.

En el próximo consistorio será elevado á la dignidad Cardenalicia el Excmo. Sr. Arzobispo de Santiago de Compostela don José M. Martín de Herrera.
 El guardia noble M. Sarazani saldrá para Roma para traer al nuevo cardenal la birreta.

DISTINCIÓN MEREcida

Madrid 3, 1'35 t.

Su Majestad la Reina Regente, dando prueba de su entusiasmo por las victorias de Filipinas y haciéndose intérprete de los deseos del pueblo, ha convalidado á su mesa á la distinguida señora del general Polavieja.
 La ilustre Marquesa de Polavieja ha comido con sus Majestades.

NOMBRAMIENTO

Madrid 3, 1,40 t.

La Reina Regente ha nombrado ayudante para su cuarto militar al valeroso coronel Sr. Cijureda.

LA BOLSA

Madrid 3, 1'40 t.

Los acontecimientos favorables al dominio de España en las colonias y particularmente la toma de Cavite, ha influido en la subida de valores que hoy acusa la Bolsa.

HONOR Á LOS VENCEDORES

Madrid 3, 1'20 t.

En recompensa á los brillantes triunfos alcanzados en Filipinas, el gobierno ha puesto á la firma de S. M. la Reina Regente el nombramiento de teniente general de división del Sr. Lachambre.

Al insigne general vencedor, Marqués de Polavieja se le ha concedido la gran cruz de San Fernando, pensionada con cuarenta mil reales.

RUMORES DE PAZ

Madrid 3, 1,20 t.

De Londres se reciben noticias de rumores que allí circulan acerca de próxima paz en Cuba. Ignórase aquí el fundamento que puedan tener tales rumores.

RECURSOS PARA CUBA

Madrid 3, 1'20 t.

Ha llegado Sotolongo para negociar recursos para Cuba.

EL MONUMENTO Á GRANT

Madrid 3, 1'50 t.

Fijada la fecha de la inauguración del monumento elevado en el parque de Riverside en Nueva York al General Grant. El Ministro Sherman invita á las naciones á tan solemne acto. España enviará buques.

LOS CONSUMOS

Madrid 3, 1'45 t.

Están llegando muchas comisiones de varias provincias para tratar con el Gobierno de la reducción del cupo por impuesto de consumos.

VICTOR.

**IMPRESIONES DEL DÍA
 SALAMANCA-MADRID**

“El Lábaro,” en Madrid

2 de Abril de 1897.

El concierto de ayer

Hermoso espectáculo presenciaron ayer los asistentes al concierto que se celebró en el teatro del Príncipe Alfonso á beneficio de los heridos de Cuba y que presidía S. M. la Reina Regente.

A mitad de la fiesta supose que nuestro ejército había casi rematado la campaña de Filipinas, apoderándose de Noveleta y demás fuertes que tenían los insurrectos. Cavite viejo era el único que no citaba el parte.

Como movida por un resorte la muchedumbre rompió á gritar: ¡Viva la Reina! ¡Viva España! ¡Vivan los valientes de Filipinas!

Tocóse la Marcha Real, y después la popular de Cádiz. El entusiasmo delirante.

Filipinas

Puede darse por concluida la insurrección. Quedarán grupos fugitivos, partidas de latrosciosos; pero el numeroso ejército que tremolaba el estandarte de la rebelión ha terminado. Lo que ahora se impone es una política cuerda, prudente, cristiana y española que evite la repetición de los horrores presentes.

Cuba

¡Ojalá fuese la misma la situación de Cuba!

Desgraciadamente no es así. El mismo día que caía prisionero Rius Rivera, una compañía del batallón de San Quintín era macheteada casi en su totalidad cerca de Punta Brava. En las inmediaciones de Artemisa otra columna mandada por el Teniente Coronel Pérez Blanco, sostenía un combate dudoso con fuertes partidas enemigas, pereciendo el jefe español. ¡Estas son las provincias que dá por casi pacificadas el general Weyler!

La cuestión económica aprieta también. La miseria es espantosa en Cuba; el pan v. g. ha subido un 100 por 100 de valor.

Y como si todo no fuese bastante, el gingoismo resucita en el Senado de los Estados Unidos. Un senador pide que el gobierno federal intervenga en favor de Rius Rivera y el impertinente Morgan vuelve á proponer que se reconozca la beligerancia de los mambises.

Recursos

Al gobierno preocupa más que nada la cuestión de recursos para las guerras. Realmente no tiene un cuarto, ni sabe de dónde sacarlo.

VICTOR.

DIAS DE GLORIA

El cielo ha lucido de nuevo hermoso y brillante con luz de gloria para este pueblo que despierta tan grande, tan majestuoso, tan noble y tan cristiano como en aquellos tiempos de oro para nuestra historia.

La Providencia divina, esa mano sapientísima que mueve á los hombres, que dirige la vida de las naciones, que sabe entrelazar los sucesos y los acontecimientos todos, ha dejado lucir el sol de nuestras glorias, llenando de sus resplandores un cuadro de enseñanzas, de alientos y de resurrección.

La campaña de Filipinas, la guerra de ingratitud, movida por el odio á España y á la religión santa de los españoles; la obra de la masonería, la tiranía de las tinieblas abriendo rios de sangre, es vencida, avasallada por un ejército creyente, por los españoles armados de la cruz y de la espada, llenos de entusiasmo en sus pechos valientes al enlazar en el grito de guerra los nombres de la fé y de la patria.

¿Para qué comparaciones, ni más racionios? es un cuadro de vida que habla con lenguaje también de vida.

¡Alabanzas al Dios de los ejércitos! ¡Honor y gloria á los vencedores! ¡Página inmortal para la historia!

¡Viva España! ¡Viva el insigne general Polavieja! ¡Viva el ejército creyente! ¡Viva la fé que hace grandes á los pueblos!

Día 3 de Abril de 1897

TEXTOS VIVOS

(CONCLUSIÓN)

¿Acaso la vida del pastor ignorante y rudo curtido por el aire de los oteros, satisfecho con su pobreza, indemne á toda clase de sugestiones, sin más amor que el de su zagala, ni más patrimonio que el de su honradez, ni más estímulos que los que despierta la madre naturaleza, está expuesta á las mismas contingencias que la del hombre político ó la del noble linajado, que tiene lleno de contradicciones el cerebro, y viciada la sangre por el mefismo de los salones, y seco el corazón por pasiones vehementísimas y traicionados los sentimientos por las sociales conveniencias, y en perpétua tensión los nervios por aspiraciones insaciables? ¿Por ventura se desliza la existencia de las gentes en las ciudades pequeñas, donde reinan la tranquilidad y el sosiego, de igual modo que en las populosas donde imperan la febril actividad y el vicio más refinado?

¿Quizás en su aspecto higiénico no se diferencian las ciudades industriales de las mercantiles, las más grandes de las más pequeñas, las más cultas de las que lo son menos, las que producen de las que consumen y las que trabajan de las que huelgan, como se diferencian las de diversas latitudes, las de orientaciones opuestas, las de variadas alturas, y, en una palabra, las de condiciones originales distintas?

Imposible es, pues, prescindir de tener muy en cuenta los elementos sociales al bosquejar la climatología particular de un pueblo ó de una comarca, porque en tanto que agentes sensiblemente modificadores de los organismos vivos, son factores importantísimos de la higiene de la localidad. En atención á esto, bien merecen que les consagre este capítulo para completar el estudio climatológico de Salamanca.

Embraguez, juego y prostitución, que son el tripode del libertinaje, llevan aparejados otros vicios funestísimos, como el lujo, la ambición, la envidia, la vanidad, la disipación y la pereza, todos los cuales explican, de un lado la criminalidad excesiva que se registra en la Audiencia provincial, de otro el gran número de empeños que se hacen en el Monte de Piedad y casas de préstamos y de otro la mendicidad que á todas horas pasea sus harapos por las calles de Salamanca y el pauperismo vergonzante, que no por menos exhibido deja de hacer algunas víctimas. Y cuenta que de aquellas lepras sociales no está exenta ninguna de las clases de la población: cual más, cual menos, todas contribuyen con su contingente á sostenerlas y á propagarlas. No parece sino que infecta á Salamanca aquel aire de corrupción que, al decir del trágico inglés, soblaba en Dinamarca en los tiempos de Hamlet.

No quiere esto decir que una gran parte de la población no se halle abroquelada contra los vicios enumerados; pues así como entre el cieno más nauseabundo brotan flores de matices vivos y de aromas suaves, entre tanto envilecimiento aún hallan las virtudes quienes les rindan culto, aún la honradez acrisolada es la noble ejecutoria de muchas familias, aún hay hogares inmunes á la nociva influencia de la inmoralidad y aún son ornamentos del antiguo solar salmanticense bastantes conciencias sordas á las sugestiones del vicio. Pero como esa parte de la población, aunque es muy numerosa, no bulle ni se agita, cual bulle y se agita la que forma la cohorte del libertinaje y del escándalo, apenas contribuye á dar carácter ó á delinear la fisonomía del carácter social de Salamanca, que es precisamente lo que interesa conocer en estos estudios de climatología particular.

Habla después de influencias en ese estado social de Salamanca y añade:

«Empero, más que á la política, obedece tal estado social al indiferentismo religioso que se ha ido apoderando de los espíritus, pues, aun que en Salamanca, como en toda España, la religión casi exclusiva es la católica, sus santas doctrinas se acatan más que se profesan, sus divinos preceptos se admiran más que se

cumplen y la fe cristiana más vibra en los labios que en la conciencia.»

LA BASÍLICA DE ALBA

III

Más que una serie de artículos relativos á la Basílica de Alba, venimos escribiendo unos cuantos pensamientos sueltos acerca de tan hermoso asunto.

Es este un gran proyecto y para su buen resultado se precisa ahora como en otros tiempos, una voluntad decidida y... un buen caudal.

La voluntad enérgica no negamos haya existido antes y no habrá quien dude que actualmente vive en nuestra compañía; lo que falta es el elemento que pudiéramos llamar *prosaico*, el dinero que levante el edificio.

Leyendo las obras de Santa Teresa se vé claramente que siempre para sus fundaciones, para instalar un convento ó construir una iglesia, apenaban aquel espíritu gigante más bien que la pobreza material, las dificultades de otro orden más elevado, aquellas enemigas de sus propias hermanas y de los consejeros de sus empresas.

Pero andando los tiempos hemos venido á unos días en que sin disminuir los obstáculos de toda clase y no siendo menores los surgidos entre los del propio campo, han subido de tal modo las dificultades materiales y se ha colocado en tales alturas inaccesibles el dinero, que desde los planos del arquitecto hasta poner las campanas en la elevada torre de un templo nuevo, ha de salvarse con valor heróico una sima que apenas pueden llenar subscripciones y donativos, esfuerzos de ingenio y trabajos sin cuento.

No es nuestro siglo, en la pobre España, siglo de oro bajo ningún punto de vista, ni aun bajo el aspecto metálico, al menos en lo que se refiere á cosas elevadas.

No hay para qué andar con rodeos ni razón para no decir la verdad; apenas sale por estas tierras el dinero á flote como no sea para empresas que produzcan un razonable tanto por ciento.

Pero desde el momento en que se trata de edificar monumentos, cuya gloria no tiene en este mundo su corona, se levanta por todas partes un murmullo, y los ricos y los pobres se encogen de hombros, y unos haciéndose los sordos y otros haciéndose los necesitados, van unos tras otros aplaudiendo el proyecto pero cerrando los bolsillos.

Hay donantes generosos que sin dar el nombre entregan su caudal, que Dios les devolverá en el cielo, convertido en felicidad sin término, pero hay también otros muchos que apenas dan unos céntimos bien reparados, y á todas horas están clamando y repitiendo que ya no pueden sufragar más subscripciones.

Añádase á esto el obstáculo tradicional que á Santa Teresa oponían sus propias hermanas cuando la decían «que pensaba siempre en cosas nuevas,» y que de entonces acá han venido repitiendo los perezosos de todos los siglos y se comprenderá que sólo el auxilio de Dios es bastante á vencer tanta pobreza.

El pensamiento en el cielo, donde como estrellas centellean las esperanzas, las oraciones de los buenos que abren las sendas más

obscuras, y una voluntad de hierro atenta sólo á la gloria de Dios en sus santos gloriosos y se levantará la Basílica en Alba.

Y su gallardía nos recordará la cantidad simpática, y su correcta arquitectura el estilo castizo y su amplitud la anchura de corazón, y su altura la elevación del pensamiento de Santa Teresa de Jesús, y para expresar el último grado de la comparación diremos: aquí vive la Santa castellana.

MARIANO D. BERRUETA.

Agricultura

A los labradores.—El monótono y continuado cultivo de cereales en las Castillas, ofrece los muy notables inconvenientes: de escasez de producción por cansancio y esquilamiento del suelo; de falta de seguridad en las cosechas, aunque pobres, por razón de la irregularidad de las lluvias y de las posibles terribles tempestades, y de falta de seguridad también de obtener precios remuneradores, dada la gran competencia que nos hacen los cereales extranjeros.

A todo labrador le sería, por consiguiente muy ventajoso poder cultivar en cada año varias plantas en su explotación, porque cuando las unas no consiguieran precios remuneradores ó ventajosos, tal vez los obtuvieran las otras; cuando por irregularidad de lluvias ó por sequía primaveral fallaran las plantas de raíces superficiales como las cereales y legumbres, darían mejor resultado las de raíces profundas como los árboles, vides, arbustos de pastos y ciertas plantas forrajeras; y cuando otras causas como las heladas ó las tempestades destruyeran la cosecha de vino ó la de cereales, no sucedería lo mismo con las de raíces y tubérculos, ni con las plantas forrajeras ó de prado.

Sería por lo mismo sumamente conveniente dividir cada explotación en cuatro secciones, por ejemplo, de las cuales la una se destinaría durante cierto número de años, á plantas forrajeras, y si convenía también, á arbustos de pasto y aun hasta á árboles; las tres restantes se dedicarían en rigurosa alternativa trienal, á cereales la una, á legumbres, raíces, tubérculos y otras plantas la otra y á labores de barbecho la tercera.

Ramillas de olivos.—Una revista italiana recomienda la utilización de las ramillas de olivos procedentes de la poda que por los meses de Febrero y Marzo se hace. Estas ramillas se mezclan con el forraje seco y sobre todo con paja menuda.

La cantidad de agua contenida en las ramillas de olivo es únicamente un 50 por 100, mientras que en los forrajes ordinarios no suele bajar del 80. Por ello creemos que es un recurso en los países del olivo, precisamente los más castigados en los pastos de este año.

Asuntos de comercio

La Cámara de Comercio de Santander nos ha remitido una copia de los acuerdos tomados en sesión celebrada el día 8 del corriente, cuyos acuerdos son: Clausurar la Escuela de Comercio; aceptar la dimisión presentada por la Junta Directiva; y declara que la Cámara permanecerá en suspenso mientras no se restablezca la Escuela con carácter oficial.

La Cámara de Comercio explica luego los motivos que ha tenido para tomar dichos acuerdos, que obedecen al fracaso de sus gestiones para

restablecer la Escuela de Santander, suprimida hace diez años por efecto de una disposición que reorganizó los estudios comerciales. Aquella Escuela contaba sobre cien años.

Sevilla.—Esteban Martínez y Compañía, del comercio. Ha suspendido pagos y presenta al Juzgado competente el siguiente balance:

	Pesetas Cént.
Activo	326.500 *
Pasivo (16 acreedores).	133.449 45
Saldo á favor.	192.850 55

Valencia.—Vicente Benavent Moscardó, del comercio de camisería y géneros de punto, establecido en la de San Vicente número 46.

Ha solicitado del Juzgado competente la declaración legal de suspensión de pagos.

Madrid.—Benito E. Polo, del comercio, Plaza de Santo Domingo, 6.

Ha sido declarado en estado legal de suspensión de pagos tramitándose el expediente por el Juzgado de primera instancia del distrito de la Latina, escribanía del Sr. Villanueva.

El suspenso presenta el siguiente balance:

	Pesetas Cént.
Activo	34.029 50
Pasivo (20 acreedores).	33.386 84
Saldo á favor.	642 16

Las proposiciones de convenio consisten en abonar el 60 por 100 del total de los créditos en cuatro años y ocho plazos semestrales, empezando á contar á los seis meses de hacerse firme el convenio.

Se halla pendiente de señalamiento el día para la junta general de acreedores.

Compañía Arrendataria de cerillas y fósforos.—Las utilidades obtenidas por dicha compañía en el año de 1886, se elevan á 1.067.328'48 pesetas, y superan á las logradas en 1895, en 70.829'66.

De los citados beneficios se han repartido á las 10.000 acciones que forman el capital 800.000 pesetas, ó sean 80 pesetas á cada una, equivalente al 16 por 100, y al fondo de reserva 49.824'94.

De la Península y el Extranjero.

NOTAS POLÍTICAS

De los varios asuntos que el gobierno tiene sobre el tapete, ninguno absorbe la atención ni es motivo de mayores preocupaciones, que la cuestión económica, tanto en lo que se refiere á los próximos y venideros presupuestos, como en cuanto dice referencia á la obtención de recursos para las exigencias de la guerra.

La reunión de Cortes, los asuntos electorales del próximo Mayo, el nombramiento del gobernador civil de la Habana, el orden público, la modificación ministerial que algunos caracterizados conservadores de la mayoría piden, son de carácter secundario para los ministros, sin embargo de su innegable importancia.

Nuestras guerras coloniales continúan teniendo aspecto más lisonjero que en los pasados días, pues la de Filipinas puede darse como sofocada después de los brillantes y decisivos hechos de armas que, uno tras otro, han tenido lugar en Noveleta, Rosario y Cavite. El ejército del archipiélago magallánico se ha coronado de laureles y mirtos inmarcesibles; su general en jefe puede hombrarse con los más famosos vencedores del mundo, y la patria debe sentirse envanecida de hijos tan valerosos como los que tiene.

No son menos que los de Filipinas los valientes que pelean en Cuba; pero la guerra de la gran Antilla tiene otra naturaleza y mayores complicaciones.

Aún existen en el Senado americano *Morganes* y *Allenes*, que piden tercamente la beligerancia en favor de los insurrectos. Y aún hay quien solicita de aquel gobierno que el capitán Rius Rivera no sea fusilado ni sometido á procedimiento sumarísimo.

Afortunadamente, no falta en dicho Senado quien abogue por la justicia y la equidad, oponiéndose á tan majaderas como brutales solicitudes.

Estas, y otras por el estilo, son las complicaciones que hacen difícil para nosotros el vencer á los insurrectos de Cuba, lo mismo que á los tagalos. Por estos y otros motivos, de nadie ignorados, marcha con lentitud la guerra cubana. Nuestra sangre y nuestro oro se están derramando allí con verdadera prodigalidad y con enorme derroche; pero, al fin, venceremos, porque para que tal cosa no sucediera, es necesario suponer que llegaremos al completo aniquilamiento. Y ya es sabido que las naciones ni mueren, ni se aniquilan: mucho menos podrá llegar á tal extremo la que por su valor, por su entereza, por su hidalgía, por su historia y por la condición natural de sus hijos es superior á todas las naciones y pueblos de la tierra.

En el pasado mes de Marzo, la recaudación de contribuciones es superior á la de igual mes del anterior, tanto por el concepto de aduanas, como por los otros conceptos de tributación.

Este *superavit* es de 4.872.805 pesetas, según los datos que nos suministra el Ministerio de Hacienda.

Pero es chocante, que lo mismo con el actual Gobierno, que con todos los demás del turno pacífico, vaya siempre en aumento la recaudación y todas las comparaciones con meses ó ejercicios anteriores resulten favorables siempre la realización de ingresos, y sin embargo todos los presupuestos se saldan al final de la jornada con respetable déficit.

NOTICIAS VARIAS

Noticias de Creta

Cretenses, griegos y turcos, prosiguen en su bélica desarmonía.

Este conflicto, en el cual se halla interesada toda Europa, porque realmente es de carácter europeo, continúa teniendo gravedad y está preñado de amenazas para la paz del viejo continente.

Las grandes potencias están haciendo supremos esfuerzos por dirimir este problema en holocausto de la paz, mas ello presenta tantas y tantas dificultades, que al final, después de muchas notas diplomáticas, muchas soluciones ideadas, muchas combinaciones y olímpicas amenazas, no sería extraordinario que la tranquilidad general se turbase, siendo el génesis de todo la rebeldía de los cretenses contra los turcos y por ende, la irresistible simpatía que los griegos tienen por sus hermanos los de Creta.

Ultimamente parece que se ha formulado una solución, tal vez aceptable para los dos aludidos rivales, Turquía y Grecia. Los embajadores de las grandes potencias han propuesto, como medio de arreglo, el que turcos y helenos abandonen á Creta, encargándose los soldados de las grandes potencias de apaciguar á ésta, declarándola autónoma bajo la soberanía de Turquía y con un gobernador general, que sería un hijo del rey griego.

Esto, por supuesto, no satisface á los cretenses, pues ellos suspiran por anexionarse á Grecia.

A Mr. Emilio Zola, el novelista célebre por las desnudeces naturalistas de sus producciones, le ha negado nuevamente la Academia francesa el honor de recibirle en su seno.

Para las dos vacantes que había en dicha Academia, han sido elegidos el Ministro de negocios extranjeros Mon-

siur Hanatoux y el Conde de Mun, jefe del partido socialista cristiano. Las dos vacantes eran las ocurridas por muerte de Julio Simón y de Chalmel-Lacourt.

Otro de los aspirantes á tan envidiable honor, era Ferdinand Fabre, célebre novelista, que ha obtenido en la votación doce sufragios.

La captura de Rius Rivera, sucesor de Maceo, por el general Hernández Velasco, ha producido gran entusiasmo en Algeciras.

Una compañía de la columna mandada por D. Saturio García, cuya familia reside en la citada población, apresó al famoso cabecilla.

En honor de Polavieja

Los periódicos de Cartagena han tomado la iniciativa para celebrar una espléndida manifestación para el día en que el general Polavieja desembarque en España.

Heridos en Noveleta

En la toma de Noveleta resultaron heridos el capitán D. Francisco Rodríguez y 94 soldados.

Y muertos D. Abelardo Martín y 15 soldados.

El nuevo Cardenal

Un telegrama de la Agencia Fabra, anuncia la designación hecha por Su Santidad, del guardia noble Sr. Salazam, para que sea portador de las insignias cardenales del Arzobispo de Santiago de Compostela. Con todo entusiasmo felicitamos al ilustre salmantino, Excmo. Sr. D. José María Martín de Herrera.

De las guerras.—Partés oficiales.

Victorias en Filipinas

El telegrama dirigido al General Beránger por el Vicealmirante Montojo dice así:

Manila 1. (6'15 tarde).—Son nuestros Noveleta, Liccon y Rosario.

Quemado San Francisco de Malabon.—Montojo.

El telegrama oficial recibido en el Ministerio de la Guerra, que comunica noticias sobre este glorioso hecho de armas y sobre otro que la columna Olaguer realizó contra los insurrectos de Bulacan, y que dá cuenta de las 1.071 presentaciones verificadas ayer en Laguna, dice así:

Manila 1. (recibido el 2 á las 12'17).—Capitán general á Ministro Guerra.

En paso de Blas, límites Manila Bulacan, columna Olaguer batió al enemigo en fuertes posiciones, persiguiéndole después de causarle 257 muertos. Compañía al mando de Santiago Izquierdo, colocada á retaguardia rebeldes, sostuvo choque con mayoría éstos, al abrirse paso en huida, pereciendo el Capitán y seis soldados además, capitán Bienvenido Flandes, Tenientes Jaime Ros y Leopoldo Bejaras y 23 tropa, heridos.

1.071 presentados en Laguna.

Comandante general escuadra me comunica haber visto ondear bandera española en trinchera y poblado Noveleta, ocupado por nuestras fuerzas; también en Rosario, cuya iglesia ardió. Innumerables fugitivos de estos pueblos y Cavite Viejo, con carruajes, caballos y carobaos, son ametrallados por cañones de los buques.

General Barraquer avanzó reconocimiento hacia Binacayán, desde Bacoar, sin encontrar enemigo izquierdo río Imus. Espero detalles de esta interesante operación, que comunicaré en cuanto los reciba.—*Polavieja.*

Washington 31.—El vapor sospechoso *Monarch* fué apresado Bahía Honda (Florida), conducido Cayo Hueso por cañonero americano.—*Dupuy.*

Habana (sin fecha).—Recibido el 1 á las 5,36 mañana.—General Segundo Cabo á Ministro Guerra:

En reconocimientos por Matanzas tuvo el enemigo seis muertos y las columnas tres heridos.

Fuerza de Guadalajara batió grupo insurrecto en San Antonio (Habana), é hizo dos muertos, uno de ellos titulado Teniente; la columna tuvo un herido.

El batallón de Canarias, reconociendo la zona de Batabano, hizo un muerto y varios heridos al enemigo y tuvo un muerto.

En otros reconocimientos tuvo el enemigo en la provincia de Habana tres muertos, y en Pinar uno.

Presentados cinco armados, tres sin armas.—*Ahumada.*

Habana 1 (recibido á las 11,54 noche).—General en jefe, desde Cienfuegos, dice á V. E:

«Cuba fuerzas Guantánamo tomaron campamentos Ciego Beltrán, Juan León y San Rafael, con ligeros tiros, cogiendo caballos. Escuadrón Guantánamo, en reconocimientos Balmir, hizo un muerto y cogió armamento, cartuchos y efectos.

En Spiritus enemigo evita presencia, mostrándose sólo para tirotear algún convoy, desapareciendo enseñada.

Batallón Pavia, en Naranjo, China y Fernando Póo, batió partida de 150, cogiéndolos municiones.

Fuerzas instalación heliógrafos, destruyó prefectura Masmona.

Batallón Alfonso XIII marchó á Santa Clara, Guaracabuya paso río Anabana, y batió partida de 200 hombres, que esperaban en posiciones, desalojándola y persiguiéndola hacia Nueces, haciéndoles muchas bajas.

Batallones de América y Princesa, en reconocimientos extensos Santa Clarita y loma Descanso, hicieron un muerto; columna un herido de tropa.

Batallón Mallorca, en monte Tefada, hizo un muerto y cogió caballos en Monte Cojoemas y San Agustín; hizo prisionero herido al Subperfecto.

Regimiento Caballería del Príncipe en marcha de Santo Domingo á Cruces, alcanzó grupo, haciéndole un muerto y cogiéndole un prisionero herido.

Batallón Llerena destruyó Prefectura de loma Pascual Robillos, co-

giendo municiones Mauser, ropa y efectos.

Batallón Toledo, en Pamplona, dispersó grupo, haciéndole cuatro muertos; tuvo un muerto tropa y dos heridos leves.

Batallón Cataluña sigue en la Siaguanea haciendo reconocimientos, hallando grupos pequeños.

Batallón Extremadura, en ingenio demolido Ruiz, halló partida plateados, haciéndoles tres muertos.

Guerrillas locales de Sagua, en Santa Teresa, hicieron un muerto y un prisionero herido, cogiendo armas y caballos.

Guerrilla Palmira y escuadrón Guardia civil, en Hormiguero, mataron cabecilla Espejillo, de influencia temible en esa zona.

Ocupada por fuerza batallón Alfonso XIII, auxiliados por Marina isla Turiguano, norte trocha Júcaro, con esta operación queda cerrado único paso que quedaba á las partipus de Villas á Príncipe.—*Weyler.*

Los Religiosos Franciscanos, en las excavaciones que están haciendo en el monte Tabor, han descubierto la nave de la izquierda de la basílica de Santa Elena y el convento de Benedictinos que estaba contiguo á ésta. Entre los escombros se han hallado tres lanzas de hierro y muchos huesos humanos que se cree pertenecen á los cuarenta religiosos que mataron en dicho convento, después de la caída del reino latino de Jerusalén.

De todo el mundo es sabido que la vida política de Crispi nada tiene de envidiable.

Ahora resulta que ciertas nubes empañan el horizonte de su vida privada.

Un simple juez de Instrucción de Bolonia ha mandado comparecer en su presencia á todo un expresidente del Consejo de ministros.

El motivo de ello es que Crispi, acosado por sus acreedores, pidió prestadas 240.000 liras al Banco de Nápoles, de las que éste facilitó la mitad y otra mitad la sucursal en Bolonia; y esta es la hora en que vencido el plazo fijado, el funesto político no ha devuelto al Banco más que 120.000 liras.

Al azafrán, como todo producto que logra en el mercado precios elevados, es objeto, por parte del comercio de mala fe, de numerosas falsificaciones.

Una revista científica refiere que examinando hace pocos días un azafrán que á primera vista nada ofrecía de particular, se encontraron hilos estilares amarillentos del mismo, con los que casi siempre se adultera aquél, y unos filamentos de naturaleza vegetal, muy abundantes, de color rojo azulado. De las experiencias hechas se colige que dichos filamentos son estilos de una flor, probablemente de clavel, que tanto abunda en España, valiéndose para darles coloración de la *fuchina ácida*, y utilizando la glucosa para fijar mejor el color. La falsificación está

tan bien hecha, que hasta los más expertos encontrarán no pocas dificultades para descubrirla.

El doctor Bunge ha presentado en el último Congreso de Medicina celebrado en Berlín, una interesante Memoria respecto del valor terapéutico del hierro.

En ese trabajo se demuestra que las espinacas son el alimento que contiene mayor cantidad de hierro, la yema del huevo figura en segundo término y siguen después la carne de buey, manzanas, lentejas, grosella, porotos blancos, arvejas, papas, etcétera, siendo la leche de vaca lo más pobre de ese elemento.

Además el Dr. Bunge ha demostrado que los animales jóvenes contienen mayor cantidad de hierro que los adultos; por ejemplo, el conejo una hora después de nacido contiene cuatro veces más hierro que cuando tiene cuatro y medio meses, y así más ó menos sucede en los otros animales.

LECTURAS AMENAS

LOS GOZOS DE UN CONTRIBUYENTE

Como soy más pobre que ratón de iglesia, les parecerá mentira á muchos, naturalmente, que yo pague contribución.

Y sin embargo, soy uno de tantos.

Así, como así, quito el amargor de la boca todos los trimestres con cincuenta y tantas pesetas.

Por razón de cuotas al tesoro.

Por id. de recargos municipales.

Por id. apremio de primer grado.

Por id. apremio de segundo id.

Por el consiguiente diligenciado de embargo.

¡Eso de pagar yo sin que antes lo bailen muy mucho los señores agentes ejecutivos!...

Por cierto, que, aun siendo estos funcionarios unos pobrecillos y hasta, si se quiere, atentos y muy urbanos, no se qué prejuicios ó preocupaciones me hacen mirarlos con inevitable terror ó antipatía.

Luego que pasa el último minuto del trimestre, me invitan al pago voluntario.

A los pocos días me apremian.

Y después que transcurren otros cuantos, me apremian de nuevo.

Esto de los apremios es parecido á los estrujones que administran los cirujanos, cuando se trata de un diablo.

Primeramente oprimen con cierta dulzura y con cierto miramiento.

Luego ya, en la segunda serie de apretones, casi, casi tienen tentación de matar al paciente, pues se crecen al castigo.

La faena de los ejecutores por contribución, viene á ser cosa equivalente.

Estrujan al dolorido con formas y procedimientos que, necesariamente, dan por resultado la supuración monetaria.

En fin, que quieras ó no quieras, es indispensable desprenderse de la gaita.

Porque si no le embargan á uno los muebles, ó una finca, ó ganados, ó títulos de la deuda, ó... nada.

Como sucede cuando me embargan á mí, que lo hacen platónicamente, es decir, sin efecto.

No podía ser de otro modo.

Puesto que no figuro en clase alguna de catastro de riqueza pública ni privada.

Mi cuota tributaria es por razón de subsidio.

Y aunque el blindaje de la insolvencia parece una atalaya, tras la que uno puede abrigarse, no es así.

A falta de pago, prohíben al industrial el ejercicio de su profesión.

Y lo sacan en la perrera del *Boletín Oficial* de la provincia, para que se avergüece.

¿Hay cosa más deprimente que ser uno tratado de tramposo en letras de molde?

Y no sólo eso.

Después, los cirujanos, digo los cobradores y agentes, le miran á uno con miradas despreciativas.

Parece, como que quieren decir: ¡si lo cojo á usted por los piés, le tiro contra la esquina, so... lipendi!

Y la declaración del fallido que con toda solemnidad publica luego el periódico oficial de la provincia, parece decir en substancia: «Ese no tiene un real, ni de donde le venga».

«Por lo cual con esta fecha y desde este día, le prohibo que se amañe para vivir».

Y claro está.

No hay más remedio que, si á mano viene, quedar á mal con todo el mundo, antes que con el fisco y sus administradores.

Es un deleite simpar eso de ser contribuyente.

¡Si pudiera matricularme de rentista!

X.

SALAMANCA
Imp. de Calatrava, á cargo de L. Rodríguez.

—Hay, según creo, señor Snitchey,—repuso Alfredo, luchas y victorias pacíficas, grandes sacrificios de sí mismo, nobles acciones de heroísmo, á veces hasta en las ligerezas y en las aparentes contradicciones del mundo; y estas grandes cosas, aunque sin cronistas ni testigos terrenales, no por eso son menos difíciles de ejecutar. Tienen por teatro diario retiros ignorados, interiores modestos y apartados, corazones, en fin, de hombres y mujeres, uno de los cuales solamente bastaría para reconciliar con el mundo al más triste misántropo, para darle en él esperanza y confianza, aunque dos cuartas partes de sus habitantes estuvieran en guerra, y otra cuarta parte envuelta en pleitos; ya ve usted que voy lejos.

Las dos hermanas escuchaban estentamente.

—Bien bien,—dijo el doctor:—soy ya muy viejo para ser convertido, ni por mi amigo Snitchey, ni por mi buena y vieja hermana Marta, que tuvo en otro tiempo sus penas de corazón, y que desde entonces ha vivido con toda clase de gentes; que finalmente es de la opinión de V. con esta diferencia: que como es mujer, es menos razonable y más terca que nunca podemos ponernos de acuerdo y que nos vemos raras veces. Yo he nacido en este suelo. Desde mi infancia empecé á dirigir mis pensamientos hacia la historia verdadera de un campo de batalla. Sesenta años han pasado sobre mi cabeza, y jamás he visto el mundo cristiano con Dios sabe cuántas madres

voá hablar, ¡Vamos! ¡vamos!—añadió con cierta animación;—en este gran montón de polvo y de locuras, se encuentra una semilla seria. Confesemos, doctor, que hay una.

—¡Hoy!—exclamó el docto.—Oiganle Vdes. ¡Ah! ¡ah! ¡ah! De todos los días del año el de hoy es el más abundante en locuras. En efecto, tal día como hoy se dió sobre este suelo la gran batalla. Aquí donde estamos sentados, donde he visto bailar á mis hijas esta mañana, donde acaban de coger para la mesa los frutos de esos árboles cuyas raíces están enterradas, no en la tierra sino entre osamentas... en estos sitios, repito, tantas existencias fueron tronchadas, que después de una serie de generaciones, se ha cavado bajo nuestros piés un cementerio lleno de huesos humanos. Y en esta batalla, sin embargo, no se encontraban cien hombres que supieran por qué causa combatían, ni cien entre los vencedores que pudieran explicar la insensata alegría que en ellos produjo la victoria. No ha habido cincuenta á quienes haya reportado ganancia. Y ahora no se encontrarían seis de acuerdo sobre la causa y resultados de la cuestión. En una palabra, nadie ha sabido jamás nada de este asunto; únicamente aquellos que han llorado á las víctimas... Á mi vez, me hago serio—añadió riéndose el doctor. ¡Que sistema!

—Pues todo eso—respondió Alfredo—me parece á mí muy serio.

—¡Serio!—contestó el doctor.—Si consideras como serias tales cosas, te volverás irre-

ENTRADA Y SALIDA DE TRENES EN SALAMANCA

LÍNEA PORTUGUESA

Tren núm. 6 mixto

Llega de Ciudad-Rodrigo á las 7'57 mañana.

Tren núm. 5 mixto

Sale para Ciudad-Rodrigo á las 4'50 tarde.

LÍNEA DEL OESTE

Tren núm. 4 correo

Llega de Plasencia á las 9'40 noche. Sale para Astorga á las 10'20 id.

Tren núm. 5 correo

Llega de Astorga á las 4'50 mañana. Sale para Plasencia á las 5'20 id.

Tren núm. 52 mixto

Llega de Plasencia á las 10 mañana. Sale para Astorga á las 10'30 id.

Tren núm. 51 mixto

Llega de Astorga á las 3'45 tarde. Sale para Plasencia á las 4'15 id.

LÍNEA DE AVILA

Tren núm. 8 mixto

Llega de Peñaranda á las 9'37 mañana. Sale para Peñaranda á las 5 tarde.

LIBRERIA DE MANUEL HERNANDEZ

Calle de la Rua, número 4, SALAMANCA

DEVOCIONARIOS

con encuadernaciones de papel, tela, piel ordinaria, pastas de imitación, piel de Australia, taflete, carey, nácar, búfalo y marfil. Gran surtido en los siguientes títulos:

Áncora del Cristiano.—Áncora de Salvación.—Apostolado del Sagrado Corazón de Jesús.—Arenas de Oro.—Camino recto y seguro para llegar al cielo.—Camino de Salvación.—Culto Divino.—Delicias al pie del Altar.—Devocionario Manual.—Devoto Congregante.—Devoto Josefino.—Ejercicio Cotidiano.—Ejercicios Espirituales.—El cuarto de hora de oración.—Eucologio Romano.—Guía de la Niñez.—Guía de la Mujer Católica.—Id á José.—Imitación de Cristo.—La Estrella Divina.—Llave del Cielo.—Luz del Cielo.—Los Cuatro Evangelios.—María del Sacerdote.—Manual de Meditaciones.—Manual de Piedad.—Manual de Ejercicios Espirituales.—Manual de Nuestra Señora del Perpétuo Socorro.—Manual de la Sagrada Familia.—Más allá de la tumba.—Mes de San José.—Mes de Mayo.—Mes de Junio.—Mes del Rosario.—Mes de las Animas.—Oraciones.—Oración y Meditación.—Oficio Divino.—Oficio Parvo.—Oficio de Semana Santa, en castellano.—Oficio de Semana Santa, en latín.—Oficio de la Semana Santa en latín y castellano.—Pasionaria.—Pan de Vida.—Pequeño Eucologio Romano.—Pequeño Devocionario del Cristiano.—Primer Viernes de cada mes.—Ramillete Espiritual.—Ramillete Místico.—Sagrado Corazón.—Santo Sacrificio de la Misa.—Verdades Eternas.—Via Crucis.—Visitas al Santísimo Sacramento.—Visitas al Santísimo Sacramento y Despertador Eucarístico.

Misales, Breviarios, Rituales, Diurnos y demás libros de Liturgia

Sacras, Oleografías de varios santos, Estampas en pliego y con calados, Fotografías de los bajorelieves del templo de San Juan de Sahagún, Recordatorios de primera comunión y de bautismo, etc.

Rosarios, Medallas, Crucifijos y otros objetos de devoción

ATENEOSALMANTINO

COLEGIO DE NIÑOS

DE

D. MANUEL DURÁN

PLAZA DE COLÓN, NÚM. 1.º SALAMANCA

Escuela de Párvulos y Elemental

Id. Superior.

Estudios completos de 2.º enseñanza.

Se admiten alumnos internos, medio pensionistas y externos.

GRAN FABRICA DE GUANOS, ABONOS QUÍMICOS

Minerales para todos los cultivos.

Cereales, legumbres, forrajeras, prados, tuberculosos, viñas, olivos, arbolado frutal y de sombra, horticultura y jardinería.

MIRAT É HIJO SALAMANCA

ABONOS DE TEMPORADA

Potásicos

Para patatas, remolachas, habas, garbanzos, guisantes, tijos y para toda clase de forrajeras:

Núm. 1 sencillo. 6
 2 intenso. 8

Fosfóricos

Para maíz, avena, trigo de primavera, escañada y otros:

Núm. 1 sencillo. 6
 2 intenso. 8

Guanos para todos los cultivos de riego. 9
 Especial para pimientos. 8
 Id. para prados. 6

Catálogos y consultas gratis a

SE VENDE

la casa número 16 de la calle de Abajo. Planta baja, corral y principal. Del precio y condiciones, en la misma darán razón.

6-8

LIBRERÍA RELIGIOSA

DE

ANTONIO GARCÍA

RUA 32, SALAMANCA

Obras Litúrgicas.—Misales, Breviarios, Diurnos, Rituales y Semanas Santos con canto llano.

Las hay en castellano y latín y castellano, en distintas encuadernaciones.

Cera pura de abejas.

Se mandan catálogos gratis á quien los pida.

Rua 32, Salamanca.—ANTONIO GARCIA

BENITEZ

SASTRE PARA SRES. ECLESIASTICOS Y PAISANOS
 Casa fundada en 1840.—CATÁLOGOS GRATIS

GRAN CERERÍA DE MARÍA PRIETO

RUA, NÚM. 59, DUPLICADO

CERA PURA, analizada por el Dr. Núñez, á NUEVE REALES libra en la población, á OCHO REALES libra fuera de ella. No quemar ceras falsificadas para el culto divino, que están prohibidas. Gran surtido en imágenes de talla y sombreros de teja, á precios sin competencia.

RUA, 59, JUNTO Á LA CATEDRAL

CERERIA

de JOSÉ SANCHEZ ISIDRO

Velas de cera y todo lo concerniente al ramo de cerería, trabajado por el sistema antiguo (se garantiza su buena clase).

PRECIO: DOS PESETAS LIBRA

Calle de Bretón, 10, Salamanca

Líneas combinadas de Medina y Frontera portuguesa

Tren núm. 2 correo

Llega de Portugal á las 9'49 noche.
 Sale para Medina á las 10'4 id.

Tren núm. 1.º correo

Llega de Medina á las 4'49 mañana.
 Sale para Portugal á las 5'1 id.

Tren núm. 11 sud-expreso

Miércoles y sábados

Llega de Portugal á las 4'48 mañana.
 Sale para Medina y París á las 8'56 idem.

Tren núm. 12 sud-expreso

Jueves y domingos

Llega de París y Medina á las 8'30 noche.
 Sale para Portugal á las 8'48 id.

LÍNEA DE MEDINA

Tren núm. 3 mixto

Llega de Medina á las 8'19 mañana.

Tren núm. 4 mixto

Sale para Medina á las 4'45 tarde.

— 22 —

misiblemente loco, ó morirás, ó bien escalarás la cima de un monte, y te harás ermitaño.

—Después de todo...hacé de eso ya tanto tiempo—dijo Alfredo.

—¿Tanto tiempo dices?—respondió el doctor.—¿Sabes lo que el mundo no ha cesado de hacer desde entonces? ¿Crees que ha hecho otra cosa? En cuanto á mí no lo creo.

—Ha pleiteado un poco, insinuó Snitchey paseando su cucharilla por la taza de té.

—Aunque los expedientes hayan sido siempre demasiado fáciles—añadió su socio.

—Y me excusará V. por lo que voy á decir—continuó M. Snitchey;—pues en el curso de nuestras discusiones he participado á V. mil veces mi opinión; á saber, que advierto un lado serio...y realmente...un fin premeditado, en el sistema legal hoy en uso...

En este momento, Clemencia Newcome dió con tal violencia contra un ángulo de la mesa, que la bajilla chocó entre sí de un modo alaralarmante.

—¿Qué es eso? ¿qué hay?—exclamó el doctor.

—Este mal saco de malicias—dijo Clemencia;—siempre se encuentra entre los pies de algunos.

—Decía, pues—continuó Snitchey, y con marcada intención,—decía una cosa digna de estudio. La vida, dice V., es una farsa, doctor Feddler.

El doctor se echó á reir y miró á Alfredo.

—Concedo, si V. quiere, que la guerra es

— 23 —

una insensatez—dijo Snitchey.—Estamos de acuerdo en este punto... Yo no defiendo la vida en general—continuó frotándose las manos;—abunda en locuras, en cosas peores aún, en protestas de confianza, de desinterés, de abnegación, etc; etc.; ¡Bah! ¡bah! ¡bah! ya sabemos lo que valen. Pero no hay que reirse de la vida, porque tenemos que tomar parte en un juego serio, muy serio. Todo el mundo juega contra nosotros, ¿no es verdad? Y nosotros jugamos contra todo el mundo. ¡Oh! es una cosa muy interesante. Se ejecutan maniobras muy hábiles sobre el tablero de ajedrez. Pues bien, doctor Feddler, no nos riamos más que cuando ganemos, y aun procuremos no reirnos muy alto. ¡Ah! ¡ah! ¡ah! y aun procuremos no reirnos demasiado—repitió Snitchey moviendo la cabeza y guiñando los ojos.

Y ahora bien, Alfredo—preguntó el doctor;—¿qué dices á esto?

—Digo, señor—respondió Alfredo—que el mayor favor que pudiera V. concederme á mí, y creo que á V. mismo, sería el de esforzarse en olvidar á veces su campo de batalla por este otro más grandioso campo de batalla de la vida que ilumina el sol todos los días.

—Temo realmente que eso no consiga moderar sus opiniones, señor Alfredo—dijo Snitchey.—Los combatientes son muy ardientes y encarnizados en esta batalla de la vida. ¡Cuántos caen heridos en la cabeza y por la espalda! ¡Cuántos son aplastados y pisoteados! En suma, es una cosa miserable.

